

COMENTARIOS Y NOTICIAS

El muelle de Puntarenas y la opinión del Licenciado don Cleto González Víquez

Es muy probable que la cuestión del muelle de Puntarenas haya pasado, si fuera posible decirlo así, de un estado de simple teoría a la condición de un hecho en vías de realizarse. La actitud del gobierno es, con respecto a este problema, perfectamente definida y hasta cierto punto constituye el cumplimiento de una excelente promesa política. En el propósito de darle pleno remate a este empeño, el gobierno ha procedido con el mayor interés y con una laudable prudencia. Las yucas han sido puestas en términos de practicidad; se han reducido las dificultades de la empresa, y en consecuencia, sentimos que ya en esto el período de simple discusión ha pasado. Es más aún: lo del muelle de Puntarenas no es un hecho local; ha dejado de ser local.

El ferrocarril al Pacífico, para ser más eficiente o para dar de sí el resultado económico que en él se cifró, cuando se trataba de algo fantástico, no se comprende sin un gran muelle moderno y sin una grande aduana. Pero el muelle, preferentemente, es el remate natural del camino de hierro. Para todos cuantos supongan, con legítima o vana esperanza, que perfeccionando la obra del ferrocarril al Pacífico, se hace posible absorber parte considerable

de transporte de mercaderías y establecer, así, una competencia con el ferrocarril al Atlántico, la idea de la construcción de un muelle moderno en Puntarenas es algo sencillo y, por otra parte, adquiere mejor el valor de una preocupación o interés nacional.

Pensamos que no hay costarricense que quiera adversar esa empresa. Pensamos todavía más: que no hay costarricense que pretenda convertir lo del muelle de Puntarenas en un objetivo político. Cuando el Lic. Jiménez, como candidato a la Presidencia de la República, prometió a los Puntarenenses empeñarse en resolver algunos de sus primordiales problemas, entre ellos, el de un muelle moderno, no entendieron los costarricenses que se hacía política ocasional. La promesa le nacía a ese costarricense de su especial aptitud para comprender las necesidades públicas, sean ellas locales o nacionales.

También el Lic. González Víquez es hombre que en estas materias de administración pública habla con elevado desinterés y con gran devoción. No es él, para nosotros, el costarricense que quisiera ponerse al frente de un movimiento que tuviera por objeto adversar el empeño del gobierno actual: el de continuar el

muelle de Puntarenas. En su opinión—que se está prestando ahora para cierto prematuro ajetreo político—de que importa tanto o más que hacer el muelle de Puntarenas, limpiar o dragar el estero, nosotros no vemos una disposición de ánimo ni contra los puntarenenses, ni contra el muelle, ni contra tales o cuales tendencias políticas o gubernativas, ni menos aún aparece la necesidad de poner a los vecinos del puerto, de pie como un solo hombre para defender sus intereses supuestamente amenazados. El problema del estero es tan importante como el del muelle, sólo que el del muelle es de un valor práctico inmediato. Lo del estero puede constituir un problema de mayor magnitud para el futuro: con la obra del estero se perfecciona el puerto de Puntarenas.

Pero no habrá quien quiera oponer una cosa a la otra, ni adivinamos en el pensamiento del Lic. González Víquez la intención de matar el proyecto del muelle para dejar a la ventura lo del estero. En hombre como él que es de los muy pocos que viven la preocupación de los intereses públicos, no cabría semejante negativa disposición de espíritu.

RÓMULO TOVAR

Fallece la viuda de Saurez

Ha fallecido en nuestra capital la respetabilísima señora doña Jacinta viuda de Sáurez, madre de nuestro querido amigo y colaborador, don Lesmes Sáurez. La muerte de esta bondadosa señora, tan estimada de cuantos tuvieron la ocasión de conocerla y tratarla, deja entre sus amorosos familiares un profundo dolor que tarde se mitigará y entre sus amistades un vacío lleno de tristeza.

El entierro se verificará hoy, a las cinco de la tarde, partiendo de la Iglesia de la Soledad la fúnebre comitiva.

Sintiendo con toda el alma esta desgracia, enviamos nuestro pésame a los familiares, y especialmente a don Lesmes Sáurez, quien sabe bien que en esta redacción sentimos como propios su pena y su dolor.

El día oficial

Se permitió ingresar al país al señor Mijael Astafen Alalam, siempre que en el acto de arribar exhiba a las autoridades del puerto respectivo, una suma no menor de mil colones en dinero efectivo de su propiedad.

Se permitió la exhumación de los restos de Lee Chong y Felipe Asu Liyo Lhi.

Se permitió la exhumación de los restos de Ana Arias Retana y de Heriberto Agüero Arias, sepultados en el Cementerio de Santa María de Dota.

Se aceptó la renuncia al Dr. Abraham Rodríguez del puesto de Médico del Pueblo y Jefe de Sanidad de los cantones de Nariño y Alfaro Ruiz.

Conferencia en la Escuela Mercantil Manuel Aragón

En el curso de la semana entrante dará una conferencia en la Escuela Mercantil «Manuel Aragón», el Lic. don Rómulo Tovar. Tratará sobre asuntos comerciales. Las personas que deseen asistir pueden hacerlo.

Se mantiene un impuesto

La Secretaría de Gobernación declaró sin lugar la apelación del señor Administrador del Banco Anglo Costarricense, manteniendo el impuesto del cinco por mil trimestralmente, sobre las ganancias brutas del año anterior.

Se aceptó, en cambio, la apelación de los señores M. M. Marsh en representación de la United Fruit Company y Tournon & Compañía, revocándose los acuerdos municipales y declarando exentos del pago de impuestos por concepto de Agencia de Valores.

El concierto de hoy

Programa del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 en el Parque Morazán:

- 1.—Los Cadetes de Gascaña. Marcha. Furgeot.
- 2.—Orfeo en los Infernos. Oberthur. Offmbach.
- 3.—Capricho Morisco. Boccalari.
- 4.—La Traviata. Fantasía. Verdi.
- 5.—Canción de Amor. Fox («s treno»). Espinza Oteo.

ROBERTO CANTILLANO, Director.

Imp. GERMINAL

La solución de la huelga de los comerciantes

La protesta general de cada día decidieron ayer es los vendedores del mercado ha tenido buen resultado, pues parece que la Comisión de Sanidad revocará el acuerdo que aumentaba los alquileres de todos los locales. Ante esta perspectiva, el interés de los comerciantes del mercado parece que se va a resolver. Por las impresiones recibidas, parece que en este asunto quedará triunfante el interés de los comerciantes.

ACTUALIDAD POLITICA El color anticarlista

Como si el porvenir de Costa Rica se redujera a un juego de colores, el jefe del carlismo pregunta hoy que cuál es el color político de don Arturo Vollo. La respuesta es bien sencilla y la sabe todo el mundo. El color de don Arturo Vollo es el color de toda la coalición. Hoy es EL COLOR ANTICARLISTA. Mañana será EL COLOR DE LA VICTORIA.

En estos momentos, cuando el carlismo amenaza al espíritu democrático de la nación, que es la mayor gloria de nuestro pueblo, resulta ridículo hablar de colores. Desde mañana, por encima de todos los colores, habrá dos en lucha: el color del carlismo, rancio, tradicionalista, despótico y clerical, y el color de la coalición, democrática, liberal, ampliamente progresista, que afiance en el futuro el progreso político-social que todos admiran en nuestro pueblo.

Se convoca al Congreso a sesiones ordinarias

El diario oficial publica hoy el siguiente decreto: «Artículo único.—Convócase al Congreso Constitucional a sesiones ordinarias que se inaugurarán a las 12 horas del día primero de mayo próximo entrante.»

Asuntos que tratará hoy el Municipio

- 1.—Correspondencia.
- 2.—Dictámenes de Comisiones.
- 3.—Acuerdos, Comisión, Censo y Tarifas.
- 4.—Iniciativa de los señores Regidores.

Base ball

El domingo, a las 2 de la tarde, tendrá lugar en la Plaza González Víquez el gran desafío de base ball entre el «Escogido» y «San José» en honor al «Club Sport La Libertad», con motivo de su último triunfo en el Estadio Nacional contra los Peruanos.

El «line-up» del «San José» es como sigue: Néstor. Ramírez, Picado, Peña, Leyerly, Michaud, Toruño, Masís, Mandieta, Rodó, Roy McKenzie, Salas, y en el «line-up» del Escogido están: Fournier, José Joaquín Molina, Herrera, Masís, (Diego), Umaña, Salas, Gutiérrez, Rivera, Raúl Molina.

En el juego dedicado al Equipo Peruano el score fué el mejor que se ha tenido durante esta temporada de 1926.

Ompañán este juego Núñez de Hinojosa y Herradura de bases. El Presidente del «Club La Libertad» está comisionado por la

Mañana empieza la lucha política

Mañana, con la apertura del Congreso, se inicia la larga serie de batallas políticas que empiezan con la elección del Directorio de la Cámara y terminarán con la elección de Presidente de la República.

La opinión general espera que la Presidencia del Congreso se le concederá a don Arturo Vollo, uno de los políticos más ilustres, ecuanimes y patriotas con que cuenta el país para cumplir plenamente sus destinos.

Los colegas de la mañana han explicado ciertamente en la forma en que están divididos los votos de los diputados. Se sabe que hay 21 a favor de Vollo y 20 a favor de Arias. Además hay dos que no se han comprometido con nadie, y en ellos se encierra la incógnita. Se cree que uno, por lo menos, de esos dos votos, será para la candidatura de Vollo.

Si este es elegido Presidente de la Cámara, afirman los enterados, que don Cleto González Víquez, el hombre indispensable en estas circunstancias, habrá aceptado instantáneamente la candidatura para la Presidencia de la República.

Y entonces, ya puede don Carlos enlutar sus banderas poniéndolas a media asta, porque detrás de don Cleto está la coalición y con ésta la nación entera que no quiere fiar sus destinos a un grupo reaccionario, soberbio y orgulloso.

Nota del Día

POR LA PENDIENTE

DE PEQUEÑAS CAUSAS

Acabamos de leer un artículo de Lloyd George en el que analiza el estado actual de Europa...

Esto nos trae a la memoria una pequeña comedia de Benavente que lleva por título "De pequeñas causas"...

Por eso Benavente, en sus conferencias de Nueva York, una sobre política y otra sobre modas...

Son muchas las tragedias internacionales que se han producido de pequeñas causas cuando para ello se buscaba una causa cualquiera...

En Junio de 1909, unos obreros españoles que trabajaban en un ferrocarril del Rif, fueron agredidos por unos malhechores rifeños...

ran la certeza de que se tenía que producir la criminal agresión y con ella la guerra.

Por otra agresión semejante, [las agresiones son muy socorridas], desembarcaron tres años antes los franceses en Casablanca...

Por un crimen que cometió un estudiante en Sarajevo, se lanzó el Austria sobre Servia, Rusia sobre Austria, Alemania sobre Rusia...

Ahora está el mundo igual o peor, y las intenciones se disfrazan menos. Todas las naciones están haciendo preparativos en gran escala...

El mejor día [y no ha de tardar mucho] una de esas pequeñas causas producirá otra hecatombe más grande que la anterior...

BERNARDO MERINO

Renuncia el Administrador del Mercado

San José, 29 abril de 1926. Presidente de la Comisión de Sanidad le había ofrecido...

Señores: Cuando hace unos veinte días acepté el puesto de Administrador General de Mercados Municipales...

Con motivo del alza de alquileres acordada por la Comisión varios días antes de que yo fuera nombrado para el puesto...

Con el auxilio de diez policías y un sargento que pedí a la Segunda Sección, me fue fácil solocar el desorden...

Muy atto. servidor, EDUARDO B'ECHE

Sobre el periodismo

El profesor estadounidense Mr. Will cree que ninguna otra profesión ha avanzado tanto, en los últimos quince años...

Porque este, que hace algún tiempo no era más que una ocupación de poco más o menos, y no exigía para su ejercicio, ni gran preparación...

Analizando, el citado profesor un número del "New York Times", encuentra que resume todas las manifestaciones de la vida moderna...

Mr. Will piensa, en consecuencia, que es muy grande el valor educativo del periódico...

La prensa tiene una misión muy alta, es cierto; pero para llenarla debidamente es menester que en vez de apelear a los instintos animales del hombre...

Se compra una partida de Café pergamino para exportación, primera y segunda TOMAS FERNANDEZ Almacén Manuel Madrigal Q. FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA Barafillo de casimires Y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

- PASAPORTES Naomi Sasso Chumaceiro, costarricense, para Panamá. Zillah Sasso Chumaceiro, costarricense, para Panamá. Rosa Emma Copeland, americana, para Estados Unidos. Dominga Guerrero de García, panameña, para Panamá. Mario Manuel Ugarte, panameño, para Panamá. Jorge y Alfredo Cagui, sirio, para Colombia. Miguel Cagui, sirio, para Colombia. Leonor de Cagui, siria, para Colombia. Guillermo de J. Fernández Solórzano, costarricense, para Estados Unidos. William Bernard Gehrels, americano, para Alemania. Abelardo Ysern Arumi, español, para Panamá. José Manuel Quirós Palma, costarricense, para Panamá. Harriet Aitken Kirt, inglesa, para Canadá. Paulino Ovares Arias, costarricense, para Panamá. Paulina Gutiérrez de González, para Europa. Clarence M. Wilson, americano, para Panamá. José Muela de la Torre, español, para Panamá.

vecho y Magdalena Dornadillo Dora Betty, de Juan Solano y Herminia Torres. José, de Ramón Calvo y Ester Alfaro Margarita, de Crisanto Dobles y Margarita Viloria. Jorge, de Gonzalo Soto y Hortensia Rodríguez.

Encuadernacion de libros En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empaстан libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y a precios más económicos que en ninguna otra parte. Cuando tenga libros que encuadernar, traigalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y por lo perfecto del trabajo. Sastrería R. A. MIRANDA La preferida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados. TELEFONO 197 Pasaje Jiménez : San José.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1915 Director: BERNARDO MERINO Administrador: RICARDO FALCÓ M. Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes ADMINISTRACIÓN: 7ª Avenida Este, N° 344 P.Teléfono N° 71 Apartado San José, Costa Rica

contra la moda no puede el Papa

La baronesa de Russi Rug directo de la reina Elena de gl, distinguida dama italiana Italia y de las altas autori- que preside la "Pro Moda dades eclesíasticas nombra- Italiana", asociación destina- das, pero no creemos que da a combatir la moda fran- llegue a tener éxito en sus cesa en Italia, juzgándola gestiones. La mujer es dócil lo moral, se ha metido en lo que se refiere a sus vestidos. En berenjenal del cual le ha de costar no pocos disgustos salir alrosa.

El Papa, el cardenal Me- rry del Val y el cardenal baronesa de Russi-Ruggi— Pompili, vicario de Roma, no tiene la menor intención están en contacto directo de combatir la elegancia fe- con la baronesa, en lo que meoala, por el contrario, se refiere a condenar las exa- geraciones de la moda fran- cesa, con sus polleras exa- geradamente cortas, sus medias color carne y otras "lomo- ralidades" de la moda.

Pero la mujer es y será siempre mujer, a pesar de todas las campañas que el Vaticano haga en contra de sus gustos en el vestir. La ral enseñar algunas partes asociación "Pro Moda Ita de su cuerpo... cuando la lana" cuenta con el apoyo tiene bien formadas.

GRESPONES

Lisos y listados, colores firmes

Un colon Yarda

ALMACEN ROBERT

Rebelión de Ta- galos en Filipinas

Se acusa al general Wood de emplear métodos barbaros

Manila, abril.—En un manifiesto emitido por diferentes tribus mahometanas de Lanao, se acusa al general Leonardo Wood, gobernador General de las Filipinas de encontrarse empleando métodos bárbaros con los naturales del país, para imponerles la soberanía norteamericana.

El General Wood es designado en el memorial de los rebeldes con el mote de «asesino de Datu Ali», refiriéndose a la campaña que aquél desarrolló contra este último jefe, uno de los que con más vehemencia hicieron resistencia al régimen americano en las Sulos y en Lanao.

Alegan además los protestantes, que se han lanzado a la revolución en Marahu, Malabang y otras partes de la Isla de Mindanao, que el General Wood arrojó a varios jefes Taracac al cráter del volcán Dajo, donde perecieron.

Las manifestaciones de los jefes insurgentes han despertado alarma entre los elementos más civilizados de las Filipinas que, instigados por los propietarios de ingenios contra los Estados Unidos, se disponen a tomar las armas.

Así, pues, ante la inminencia de que estalle la revolución pro-independencia de los Tagalos, anuncia la probabilidad de que el general Wood sea retirado del Gobierno y que en su lugar se nombre al señor Carmi Thompson, miembro investigador de las condiciones que existen en el Archipiélago, últimamente designado por el presidente Coolidge.

El general Wood, por su obra en las Filipinas, principalmente en la época en que hizo la campaña de Mindanao [1923], con- quisó gran número de enemigos por los procedimientos enérgicos que empleara para la anulación de las insurrecciones tagalas.

Los sueños del "Duce" cristalizan en un artículo publicado por "L'Impero"

Roma.— Los sueños de expansión territorial de Mussolini, toman forma en un artículo publicado hoy, por "L'Impero" pidiendo que se celebre un "día colonial", simultáneamente con el aniversario de la fundación de Roma.

El periódico dice que esa expansión debe realizarse en África y que Italia "debe atravesar el Mediterráneo al igual que un torrente corriendo hacia el mar".

Las colonias italianas en el África comprenden actualmente la Tripolitania, Libia, Gvayania, Somalilandia y unas cuantas islas diseminadas, que representan muchos cientos de millas de costas.

Mussolini visitará en breve la costa africana, para hacer un estudio personal, después de lo cual regresará a Roma. Se propone redactar un solamente un vibrante manifiesto, no sólo para el pueblo de Italia, sino para Europa y el mundo. La vis- perla del "día oficial" el Mi- nistro de Instrucción públi- ca, Fedel, instruirá a los maestros de escuelas, para que enseñen a los niños los métodos de expansión terri- torial.

Dolores de Cabeza Causados por Refridados. El Lavativo BRIMO QUININA alivia el dolor de cabeza curando al Refridado. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARH MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Un aviador mexicano descubre una tribu de cauibales

Nogales, Arizona, abril.— La Edad de Piedra aun perdura en la América del Norte, a varios cientos de millas de los rascacielos de los trenes expresos y de las estaciones de radio.

Relegada allá en una isla perdida de la Costa Occidental de México, existe una tribu que va extinguiéndose rápidamente y observa un género de vida tan primitivo como sus antepasados de hace diez mil años. Se trata de la colonia menos civilizada de la América Septentrional. Esta tribu no usa el fuego. Come crudos todos los alimentos. Sus mujeres se casan entre los 12 y 14 años. Se cubren el rostro con tatuajes horribles, en la creencia de que se embellece con ellos.

Esta tribu extraña fué recientemente visitada por el Mayor Pablo Sidar, del Cuerpo de Aviación de México, el cual ha hecho escala en Nogales para tomar un corto reposo, mientras borda en aeroplano las fronteras de su tierra nativa.

Trazando Rutas Aéreas

El Mayor Sidar salió de la Ciudad de México, hace un mes, con el propósito de realizar un circuito completo de su país. En sus planes no figuraba el deseo de batir records de velocidad, altura o distancia; su misión consistía en levantar planos y delinear el mapa de las rutas aéreas de México, facilitando al Departamento de Aeronáutica, datos análogos a los ya conocidos en otros países.

Pero en el curso de su viaje, halló cosas que no se consignan en los mapas. Una de ellas fue la tribu India de Seri, en la Isla de Tiburón. Los miembros de esta tribu se mostraron muy hospitalarios con el Mayor Sidar, pues su aeroplano les resultaba poco menos que la oc- tava maravilla del mundo. Estos indios han visto a hombres blancos— prueba de ello es que usan ropas obtenidas en el intercambio con los comerciantes que accidentalmente se acercan a la Isla, en bergantines—pero su civilización, o falta de ella, se halla al nivel de la que existía hace diez mil años.

El mayor Sidar vió al venerable Cacique de la tribu, llevando a su casa, la cabeza y agallas de un gran pescado. Llegado a su campamento, arrojó la carga al suelo y en unión de su familia empezó a comer de ella, sin somallar la siqueira y sin aderezar la carne cruda en forma alguna.

La tribu se va extinguiendo rápidamente. No ha mucho se vió acometida por una epidemia de gripe y más de la quinta parte de sus miembros, fueron eliminados. Ahora está integrada por unos 100 indios.

El Mayor Sidar tomó varias fotografías de estos indios y prosiguió su vuelo con rumbo al norte. Fué recibido, en Nogales, por las autoridades militares y el Gobierno americano le dispensó una recepción oficial.

Sidar es conocido entre sus compañeros de aviación por el remoque de "Piloto bailarín", porque puede volar todo el día y después bailar toda la noche.

Para el presente año escolar Libros de texto nacionales y extranjeros. Bultos, Cuadernos, etc. OFRECE A LOS MAS BAJOS PRECIOS LA Librería Española de María V. de Lines

Una colonia de monos Los necesita el Instituto Pasteur

No lejos del palacio construído para el duque de Connaught, en Mónaco, con objeto de que el ilustre aristócrata inglés pueda gozar del brillante sol de la Riviera, se establecerá dentro de poco una colonia para la cría del chimpancé. Una gran cantidad de estos cuadrumanos, directamente importados de sus selvas natales de Africa, serán pronto vecinos de algunas de las más conocidas familias de Inglaterra y Estados Unidos, que pasan sus veranos en aquel paraíso del Mediterráneo. El mismo sol que lleva a miles de personas a buscar sus cálidas caricias en la Riviera, hace que este aristocrático lugar de esparcimiento sea el punto ideal para la cría del chimpancé.

El Instituto Pasteur, que necesita muchos de esos animales para sus numerosos experimentos, ha elegido la pintoresca villa de Ezo, situada de una altura rocosa que mira sobre el Mediterráneo, no lejos de Montecarlo, para levantar allí el establecimiento donde habrán de criarse los antepasados del hombre.

Los primeros monos llegarán a Ezo dentro de unos meses, procedentes del Africa Occidental francesa, esperando que habrán de dar a la colonia varios cientos de «descendientes» en un espacio de tiempo razonable.

De aquí en adelante no podrá decirse a ninguna chica de los alrededores de Montecarlo: ¡Qué monal, porque podría creerse que el piprope tiene segunda intención.

LIBRERIA FALCO Avenida 7ª Este, Núm. 344 CASA FALCO Apartado 638 — Teléfono N° 71 LIBROS SELECTOS A \$ 3.50 EL TOMO

Don Quijote, Don Juan y la Celestina, por Ramiro de Maestu El pecado, novelas, pastis, por Sofia Casanovas La Madona de los coches camas, novela, por Maurice Dekobra Ha muerto una cortesana, novela, por Maurice Dekobra Circe y el poeta, novela, por M. Ciges Aparicio Detectives ladrones, por O. Henry A la sombra de Ais, historia de amor, por Fernando Robles La confesión nocturna, novela, por Jacques Lombard Caminos de servidumbre, novela, por P. Romero Mendoza Mi tía Manolita, novela, por Alberto Robínson, novela ejemplar, por Juan Héctor Picabia La Europa galante, novela, por Paul Morand Un día de tormenta, novela, por León Daudet Una aventura galante, novela, por Arnold Bennett El sortilegio de la carne joven, novela, por Antonio de Hoyos y Vincent Arceval y los ingleses, por Salvador de Madariaga El primer Carlos III, por Alfonso Danvila Escritoras extranjeras, varias autoras En el país del blái, Joaquín Beida Mario en el foso de los leóns, novela, por F. C. Sáenz de Doble Genio y figura, novela, Juan Valera El Comendador Mendoza, novela, por Juan Valera El virio errante, novela, por Juan Lorrain El colono de Rodas, novela, por Jean Bertheroy La fuga de las brujas, novela, por Juan J. B. folas Por qué se puso Eva el clásico pámpano, fantasía y humorismo, por Enrique González Fiol El señor de Phocas, novela, por Jean Lorrain La señorita Friné, novela, por A. Houssaye Demasiado tarde, novela, José Toral

¿Para qué escribir ahora que funciona "Elradio"?

Si usted desea procurarse un servicio rápido y eficiente de comunicaciones con todas partes del mundo y con vapores en viaje, viamos por ellos, pida a la Central de Telefonos el número 948 y tendremos especial placer en mandar a nuestro mensajero a traer los radiogramas que usted desea transmitir.

Compañía Radiográfica Internacional de Costa Rica J. J. CARRANZA Gerente HORAS DE OFICINA: de 8 a. m. a 7 p. m. Oficina Principal en San José Frente al Parque Central Contiguo a la Botica Francesa. Apartado N° 54 Teléfono N° 948

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES Fabrica de Velas, Jabón y Fideos 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia Martinez & Co. Apartado N° 215 TELEFONO N° 504

BOTICA LA VIOLETA Cuidadoso Despacho de Recetas VERMIFUGO "LONBRICIDA" Mata Lombrices que sabe a Miel CREMA "VIOLETA" Famosa Preparación para el Cutis Confitaría, Refrescos, Helados de varias clases

AVISO AL PUBLICO

Del primero de mayo en adelante la cartera total o parcial de la esquina del Banco de Costa Rica a San Pedro o a la Sabana o viceversa, valdrá 10 cts. de colón con excepción de los días domingos, 15 de Setiembre 25 de Diciembre y los días de Fiestas Cívicas que se cobrará la tarifa actual o sea 20 cts.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co. LTD.

LLANTAS BALLOON GOODYEAR BOLAÑOS & ULLOA, agentes Las mejores novelas a los precios más bajos, en la Dirección de La Prensa

El desarme es imposible

Estamos en una época de preparativos militares e incubaciones de conflictos - Sensacional artículo de Lloyd George

Londres, abril.—Refiriéndose en un artículo a la situación actualmente reinante en el mundo, el ex-Premier de la Gran Bretaña, David Lloyd George, en el "Daily Chronicle", dice que la próxima conferencia del desarme será un rotundo fracaso. "Si el Pacto de Locarno —dice— fué una demostración de que las potencias temían que sobreviniera una catástrofe en situación tal que se habría imposibilitado totalmente evitarla, la próxima conferencia del desarme servirá para probar al mundo que las naciones quieren seguir empuñando las armas. Estamos en una época de preparativos militares, de incubación de conflictos, y es insensato creer que en la tabla redonda de los diplomáticos de Ginebra se va a llegar a un acuerdo. La Conferencia del Desarme está llamada a fracasar, y fracasará, como ha fracasado la Sociedad de las Naciones colocándose incluso en trance de tener que ser disuelta por no querer las que la forman llegar a una inteligencia que ponga punto final a las querrelas que atormentan al mundo".

"Polonia y Lituania, Polonia y Rusia, Polonia y Checo Eslovaquia, Grecia y Yugoslavia, Grecia y Bulgaria, y aun la dilatada ciudad de Memel puede entender la chispa en cualquier momento y precipitarnos a guerra. Los Soviets buscan por todos los medios el provocarla, porque están convencidos de que los pueblos horrorizados de los propios males del conflicto se lanzarán unos sobre los otros".

El mundo jamás ha estado en una situación política más crítica y lo que el futuro nos traiga dependerá en gran parte de lo que ahora se haga; y más que de la acción de los gobernantes, de la sabiduría de los pueblos. Las naciones se deben a sí mismas, y no pueden soñar jamás en las predicciones de los ilusos. Querremos de Dios la paz del mundo, la apetecemos, creemos incluso en el arbitraje, y, pacíficamente predicaremos que la guerra ni vendrá en busca nuestra ni nos evolverá si no la provocamos. Pero no debemos de olvidar las enseñanzas de la historia, ni de abandonar las observaciones y las deducciones del más elemental sentido común".

Una política militar que sepa actuar tiene forzosamente que contar con la concentración de grandes unidades tácticas en áreas estratégicas. Exíjese también la organización de las reservas, la disposición de milicias y cuerpos especiales y cómo en una situación de esa especie va a pensarse en la conveniencia del desarme?"

YA LLEGARON LAS
CAJAS MARWING SAFE CO.
No. 10
Que todo el mundo busca.—Para precio y condicione con
don Rómulo Artavia
TELEFONO 1058 — San José — APARTADO 563

Monumento a Bolívar en Panamá Lo hace Mariano Benlliure

PANAMA, abril 4.—Bajo la presidencia del doctor Octavio Méndez Perelra, Secretario de Instrucción Pública, se reunió la comisión organizadora del Congreso Boliviano, cambiándose impresiones sobre las leyendas que serán inscriptas en el basamento de la estatua que se levantará al Libertador del Istmo, en recordación del Congreso Panamericano que tuvo lugar en esta ciudad en 1826. El monumento a Bolívar está siendo ejecutado en España, por don Mariano Benlliure, el autor del que en Madrid se ha levantado en memoria de Alfonso XII, y el cual, en reciente cablegrama, demandó de la Comisión que se le indicasen las leyendas que serían inscriptas en el pedestal.

Se acordó ordenar al escultor la colocación de un Códor sobre la Plámita local que remata unos de los detalles del monumento. El ave simbólica deberá de estar en actitud de iniciar el vuelo, y con el pico, en la forma en que se colque el monumento, mirando hacia el Oriente. En el pedestal del Códor deberá de inscribirse "Las naciones de América al Libertador Simón Bolívar", y a continuación los nombres de todas éstas, con su escudo al lado, en el orden en que se fueron declarando independientes.

En el plinto-coronela del cuerpo de Bolívar, en letras gruesas, caracteres semigóticas, serán grabadas estas palabras del Libertador, dichas en la sesión inaugural del Congreso de Panamá: "Qué bello sería que este Istmo fuera para nosotros lo que el de Corinto para los griegos ¡Ojalá que algún día tengamos la fortuna de instalar aquí un monumento a Bolívar en las palabras de Bolívar con tenidas en una carta que se supone escrita por él desde la Habana, cuando todavía ni siquiera México se había declarado en rebeldía, en la que se refiere al estado lamentable de Cuba, a su condición de Colonia, y al espíritu de libertad que se percibía en los cubanos representativos de aquella época. La fecha de este documento es en un día de la semana, suponiéndose que sea de últimos del siglo XVIII, o principios del 19, allá por 1795 o 1798 y a bordo del barco español "San Ildefonso", en que se sabe que Bolívar fué a Veracruz.

En las costaneras del monumento se consignarán estas palabras: "El Acta de la Independencia de Panamá es el monumento más glorioso que pueda ofrecer a la Historia ninguna provincia de América."

"La gloria de haber conducido triunfalmente los estandartes de la Libertad hasta estas frías regiones superior a las lúminas riquezas que se hallan a nuestros pies."

El envío de las piezas que forman del monumento se hará en los primeros días de mayo, siendo probable que ya para julio esté listo para ser desvelado.

Telegramas Cada uno en su casa

Un periódico francés, "Le Quotidien", acaba de dedicar un artículo al estudio de la actitud de la América Latina en la Liga de las Naciones. Ese periódico, en síntesis, aprueba la actuación del Brasil, y dice que ella es una reivindicación de los derechos de América, por primera vez lograda ante el Viejo Mundo.

De paso, "Le Quotidien" acusa a Europa, aunque indirectamente, de ser "demasado desdenosa" con las naciones latinas de América, que forman, no obstante, un importante bloque digno de mejor atención.

Justicieras son las palabras del colega francés. Tanto como inútiles.

A nuestro juicio, no es pidiendo como se logra, la mayor parte de las veces, que le den a uno lo que merece. Freato a la indiferencia de Europa hacia América, debe alzarse la dignidad de este Continente, desligándose de Europa, con lo cual, de paso, ganaría América en tranquilidad y en sosiego.

América puede y debe bastarse a sí misma, explotando su exuberante riqueza y preparando su brillante porvenir, sin pretender mezclarse en el lufierno europeo, que sólo disgustos podrá proporcionarle.

Por lo demás, no es posible que Europa nos comprenda. Y puesto que es así la realidad, vivamos en buena armonía con ella, pero sin pretender imiscuirnos en sus problemas, que por ser suyos exclusivamente, es ella la que deberá resolverlos.

Llegada del vapor Calamares

Limón 29.—Fondeó a las 6 hs. el vapor Calamares procedente de Nueva York, vía Habana y Cristóbal, con 4587 bultos, correo 21 sacos y con los siguientes pasajeros: Miguel Campos, Mercedes Fabián, Marta Fabián, Habana; Rosita Manuel y Arturo Obeso, Julia Oses, Margarita Almecor, Irwin Escofferi, Samuel Lipschitz, John Mills, Delfín Ladrón de Guevara, Frank Mewman, Eleanor Wisdstein, María Peña, Carmen Peña, Rafael Halphen, Angela Raphael Tribaldos, Gonzalo Brenes, Manuel Camacho, Rosa Chacón, Elena Chacón, Alfredo Cadet, Raimundo Cobos, Antonio Arbona, Constantino Balettra, Satira Francis, Louise Francis, Catherine Brown, Henrietta Brown, Matilde Brown, John Berleand]

Jorge Washington fue partidario del whiskey, según un biógrafo

Washington — El whiskey hizo a Jorge Washington un gran guerrero y lo ayudó a lograr numerosas victorias durante la revolución ha declarado el Representante Collier, demócrata, del Estado de Nueva York, durante una charanguina ocurrida con motivo de la Ley Prohibicionista, en la Cámara de Representantes. Collier citó a un biógrafo de Washington atribuyéndole las siguientes palabras: "Washington, al tomar a sus servicios a un hortelano, coavino en concederle como parte de compensación a sus labores, el abono de cuatro pesos en las Pascuas, con los cuales pudiera emborracharse durante 4 días y sus noches consecutivas; dos pesos en la de Resurrección a idénticos propósitos; dos pesos en la de Pentecostés para emborracharse 2 días, un trago de alcohol por la mañana y un grog en las tardes y al medio día".

Qué se proceda con toda energía

La denuncia que formuló el caballero, don Juan Rafael Montes de Oca, contra ciertos procederes de algunos altos empleados municipales, deben por el buen nombre de los Regidores Municipales proceder con toda energía y oírgase bien, sin ninguna clase de contemplaciones, a sentar las correspondientes responsabilidades, de los que resulten autores de ciertas componendas.

Propinas!

Estamos en vísperas de recoger ciertos datos de personas que para poder hacer un trabajo y ciertas operaciones con el Municipio, han tenido primero que aflojar LA MOSCA. Esperen el chaparrón.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa'

Pan PARA TODOS
Excelente calidad
fabrica don ALBERTO ODOIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito",
Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

ZAPATERIA LA SALVADOREÑA
Formas modernas - Material escogido - Precios económicos -
Si desea usted un calzado bueno encárguelo a don José M. Córdova en el Paso de la Vaca y quedará complacido.
Apartado 856 - Teléfono 1076

Satisfacen LOS PRECIOS - MAS BAJOS -
En la Ferretería de **Muñoz, Vargas & Cía.**
encuentra usted estas condiciones en todo artículo que necesite - CONVENZASE.
Ferretería del Mercado

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Generala